



En los primeros días del año

# Obras Públicas retoma con fuerza acciones de bacheo

Realizan empedrado ahogado en cemento en calles del Fraccionamiento Villa Sol, al igual que en la calle Playa de Oro, en la zona hotelera, y el bacheo en asfalto frío en diversos puntos del Libramiento Carretero

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Como fue la instrucción del presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, la Dirección de Obras Públicas intensificó los trabajos de bacheo y rehabilitación de calles en estos primeros días del año, llegando a diversas colonias del puerto para brindar a las familias vallartenses accesos dignos y seguros a sus hogares.

Es así como esta semana, se han realizado acciones de bacheo de empedrado ahogado en cemento en las calles Firmamento y Sol, del Fraccionamiento Villa Sol, al igual que en la calle Playa de Oro, en la zona hotelera, y el bacheo en asfalto frío en diversos puntos del Libramiento Carretero.

Asimismo, se trabaja en la compactación y nivelación de diferentes vialidades,

como es el caso de las calles Cuba y Adrián Villaseñor, en Lomas del Calvario; las calles Macalú y Cebruno, en la colonia Volcanes; el callejón Camino al Sombrío en Vista Dorada; calle Maunakea, en colonia Carboneras; Tiburón Tigre, de la colonia Maravillas; además de Austria, Federación, Italia, Francia, Inglaterra y Portugal, de Brisas del Pacífico 2.

PÁGINA 3A

# Concluye la temporada vacacional de invierno

Con excelentes resultados en Bahía de Banderas

La actual administración municipal comprometida con lograr un municipio cada vez más seguro para locales y turistas

MERIDIANO/Bahía de Banderas.- La temporada vacacional de invierno está por concluir, y en ese rubro el municipio de Bahía de Banderas puede sentirse muy satisfecho, incluyendo que hubo una ocupación hotelera del 100%.

PÁGINA 5A



### Trending Topic



## "GDL debe ser la capital el país"

Tras visitar CDMX, un joven tapatío, David Vaka, realizó una crítica sobre lo que vivió en la Ciudad de México, desde los malos olores de la Cineteca Nacional, hasta que el Metro le cerró la puerta del vagón en la cara, eso, tras equivocarse y subirse al de las mujeres. Pues de acuerdo con su simpática experiencia, propone que Guadalajara sea la capital del país. "Gente de la Ciudad de México, tengo muchas preguntas. Tengo muchas preguntas, número uno: ¿a qué le pitará?, ¿cuál es su tensión sexual con el claxon del coche, no lo entiendo? Número dos, los gringos.

Ya había escuchado del problema de la gentrificación, pero en este punto ¿no tienen huev...? Por segunda ocasión hay una invasión de gringos en este lugar. Número tres: el queso de las quesadillas. Cuatro: el tráfico. De cuándo a acá 20 minutos es poquito tiempo?, ¿creen que hacer una hora y media de camino, es normal? Y por último, ¿dónde están las instrucciones para tomar el Metro? "La Cineteca huele a miados", remata antes de decir: "estoy firmemente convencido de que Guadalajara debe ser la capital el país; que digo del país, del mundo.

Ante violencia en Culiacán, Sinaloa

# Blindaron a Nayarit

"Hay que recordar que la Mesa de Seguridad no sólo es la policía estatal, en algunos casos es la municipal, pero también es la Marina, la Guardia Nacional y la Secretaría de la Defensa Nacional a través del Ejército Mexicano", informó el secretario general de Gobierno, Juan Antonio Echeagaray Becerra

PÁGINA 5A

Levanta la Dirección de Seguridad Ciudadana y Vialidad

# Más de 500 folios contra motociclistas

Por no portar placas, por falta de casco y documentos, ausencia de luces, hasta transportar menor en brazos, entre otros

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- La Dirección de Seguridad Ciudadana y Vialidad Municipal, continúa realizando operativos contra motos que son detectadas circulando sin placas, sin respectivos documentos y las medidas adecuadas de protección y autos irregulares, donde sus conductores no respetan normas de tránsito.

En diversas zonas de Puerto Vallarta, se

implementaron las acciones preventivas por parte de los agentes de la dependencia vial, donde se realizan las revisiones a los motociclistas, que incluyeron documentación, como tarjeta de circulación, placas, licencia vigente y caso de seguridad de los conductores, con el propósito de generar más seguridad entre los mismos y detectar motos con algún posible reporte de robo.

PÁGINA 4A

### NUESTRAS PLUMAS

#### Volantín

SALVADOR COSÍO GAONA

#### OVIDIO Y SU 'CONVENIENTE' RECAPTURA

Primera parte

No es coincidencia que la 'conveniente recaptura' del presunto narcotraficante Ovidio Guzmán, se dé en el contexto de la próxima visita a México del presidente estadounidense Joe Biden, con motivo de La Cumbre de Líderes de América del Norte a celebrarse del 9 al 11 de enero...

PÁGINA 2A



# Acércate

¡Ahorrar dinero, beneficia a tu familia!

# 10 % de descuento

## Pago anual anticipado 2023

Válido del lunes 2 de enero al martes 28 de febrero

# VOLANTÍN

## En la opinión de... Salvador Cosío Gaona



@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

**N**Primera parte  
o es coincidencia que la 'conveniente' recaptura del presunto narcotraficante Ovidio Guzmán, se dé en el contexto de la próxima visita a México del presidente estadounidense Joe Biden, con motivo de La Cumbre de Líderes de América del Norte a celebrarse del 9 al 11 de enero, a la que también asistirá el mandatario canadiense Justin Trudeau y el anfitrión Andrés Manuel López Obrador. De lo que no se tiene certeza es lo que se negoció en los entretelones de esta inesperada detención que ha dejado enorme caos en el estado de Sinaloa y que ha derivado en afectaciones y actos delictivos no solo en aquella entidad.

Lo que se pudo conocer, según declaraciones del secretario de la Defensa Nacional de México Luis Crescencio Sandoval, es que el operativo en el que se detuvo al hijo del convicto líder del Cartel de Sinaloa Joaquín 'El Chapo' Guzmán, tomó 'seis meses de trabajos de reconocimiento y vigilancia' en la zona.

Agregó que elementos de la Guardia Nacional y el Ejército, en coordinación con la Fiscalía General de la República y la Secretaría de Seguridad Pública de Sinaloa, participaron en el operativo conjunto en Culiacán, Sinaloa, en el que además se detuvo a 'personal armado' que se trasladaba en varias camionetas.

Sandoval señaló que, posteriormente, las policías establecieron un cerco alrededor de los vehículos y pidieron a quienes estaban en su interior que bajaran para ser revisados. Luego indicó que estos se negaron y procedieron a atacar a los efectivos.

Al tener una amenaza, real, actual e inminente que puso en peligro sus vidas actuaron de conformidad con lo establecido en la Ley Nacional del uso de la fuerza', dijo en rueda de prensa desde la Ciudad de México.

El funcionario explicó que, al estar cara a cara con los pasajeros de los vehículos, pudieron constatar que entre ellos estaba Ovidio Guzmán en posesión de armamento, por lo que procedieron a su arresto.

Sandoval añadió que después de esta detención se registraron 19 bloques y agresiones armadas en



## OVIDIO Y SU 'CONVENIENTE' RECAPTURA

la ciudad de Culiacán, incluidos el aeropuerto y la Base Aérea número 10 —perteneciente a las Fuerzas Armadas.

Hay que recordar que esta es la segunda detención de Ovidio Guzmán bajo la administración del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, quien como se recuerda, lo detuvo el 17 de octubre de 2019 y lo liberó el mismo día con el argumento de que mantenerlo detenido hubiera generado la muerte de decenas de personas. 'Yo ordené que se devolviera el operativo y se dejara en libertad a ese presunto delincuente' dijo en ese entonces.

Y en este contexto, la pregunta es ¿Qué cambio de aquella día a este jueves 5 de enero de 2023 con respecto a la captura de Ovidio Guzmán, quien está acusado por el Departamento de Justicia de Estados Unidos de conspiración para distribuir drogas para ser importadas al país de 2008 a 2018.

### La primera detención

El 17 de octubre de 2019 quedó marcado en la historia del narcotráfico como el día en que el Cartel de Sinaloa sometió al Estado mexicano tras el fallido operativo para detener a Ovidio Guzmán López, cuyos detalles de planeación fueron revelados gradualmente durante tres

años. La primera versión del gobierno que encabeza Andrés Manuel López Obrador fue que el Ejército y la recién creada Guardia Nacional fueron atacados por casualidad desde el interior de una casa, mientras los agentes realizaban patrullajes en un fraccionamiento de Culiacán, Sinaloa. Más tarde se comprobaría que el presidente mintió.

Eran cerca de las 14:00 horas en el bastión del Cartel de Sinaloa. Las autoridades sabían que a plena hora del día sería necesario un dispositivo de seguridad y destrinaron alrededor de 120 agentes para la orden de arresto. Pero irrumpieron en dominios del narcoimperio heredado por Joaquín Guzmán Loera, el Chapo, y que estaba a cargo de sus hijos: los Chapitos.

Sin embargo, las autoridades informaron de todo el plan para detener a Ovidio Guzmán López, el Ratón, casi dos semanas después de que se registrarán bloqueos, asesinatos, amenazas contra la población y toda una ola de narcoterror que paralizó a Culiacán y que desde entonces se llamó el culiacanazo.

Mientras tanto, pasaron horas para que la gente supiera las razones reales que llevaron a la

violencia desatada una tarde que se convirtió en el jueves negro. En redes sociales circularon videos de sicarios desfilando con fides de alto poder, disparando contra militares; igual se veían otros quemados en vías principales y civiles resguardados en tiendas departamentales, al tiempo que las detonaciones eran incesantes en las calles.

Alrededor de las 19:30 horas de ese día, las autoridades federales informaron que suspendieron el operativo, lo que significaba que habían liberado al sujeto que si tuvieron detenido: Ovidio Guzmán López, hijo del Chapo Guzmán acusado por narcotráfico en la Corte del Distrito de Columbia desde 2018.

Al día siguiente, el presidente López Obrador mintió en parte porque aseguró que la decisión fue en consenso con el Gabinete de Seguridad. Meses después confesó que él dio la orden directa de frenar todo. Durante su conferencia matutina en Oaxaca, el 18 de octubre de 2019, justificó que se evitó una masacre que se hubiera dado si el gobierno no cedía, además, estaban en juego la vida de militares como de sus familias, al igual que el resto de civiles.

El mandatario reveló la orden de

captura con fines de extradición que intentó ser cumplimentada, pero que los soldados fracasaron por la reacción de los Chapitos. Supuestamente desconocía que se realizaría el operativo por su secrecía, pese a sus argumentos de que el presidente está enterado de todo lo que pasa en el país y se retine diario a las seis de la mañana con su Gabinete de Seguridad.

La escena en Culiacán era devastadora. Algunos cuerpos ni siquiera eran levantados por la mañana siguiente. Quienes se refugiaron en comercios salían para ir a casa, otros pasaron toda la noche con vecinos que los resguardaron por donde iban pasando, cerca de la escuela o el trabajo. Había militares por todos lados. El Cartel de Sinaloa se impuso y demostró quién manda en esa zona.

Cuando la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) informó detalles del operativo, el 30 de octubre de 2019, concluyó que fue una estrategia mal planeada, precipitada y con falta de previsión sobre las consecuencias.

Después, las autoridades federales culparon al coronel Juan José Verde Montes, quien actuó sin consultar a sus superiores para realizar el operativo como líder del Grupo de Análisis de Información del Narcotráfico.

Luis Crescencio Sandoval, titular de la Sedena, había explicado con detalle una cronología de los hechos, el saldo y cómo se realizó el plan, pues presentaron los datos a la Fiscalía General de la República (FGR) para que investigara sobre las fallas y se determinaran responsabilidades.

Apenas de manera circunstancial, el general secretario dijo que el objetivo estaba con su familia en la casa del Fraccionamiento Tres Ríos, a donde acudió alrededor de las 14:00 horas. Luego se supo que la propiedad era de su pareja.

Fue a finales de 2021, a dos años del culiacanazo que el grupo Código FN lanzó el narcocorrido que se ha convertido en himno de Ovidio Guzmán López, con su apodo del Ratón. Aunque es posible que los hechos narrados sean ficciones líricas, en el tema se afirma que el hijo del Chapo Guzmán no se confrontó a balazos porque privilegió la vida de sus hijas.

Opinion.salcosga@hotmail.com  
@salvadorcosio1

### Los hijos del capo mexicano son considerados altos rangos del Cartel de Sinaloa

## Gobierno de EU ofrece recompensas millonarias por los hijos del "Chapo"

\* Entre los nuevos sancionados, dados a conocer en sendos comunicados del Departamento del Tesoro y la Casa Blanca

MERIDIANO/GDL, Jal.

El Gobierno estadounidense impuso sanciones

este miércoles contra redes narcotraficantes internacionales en Brasil, México y China, ofreció recompensas millonarias por numerosos individuos, incluyendo a los hijos del capo Joaquín 'El Chapo' Guzmán. También anunció la creación de un Consejo sobre Crimen Organizado Transnacional con el que busca perseguir con más agilidad este tipo de actividades.

Entre los nuevos sancionados, dados

a conocer en sendos comunicados del Departamento del Tesoro y la Casa Blanca, figura Primero Comando Da Capital (PCC), considerado el grupo criminal más poderoso de Brasil cuyas operaciones llegan desde Sudamérica a Estados Unidos y Europa. Asimismo, señaló como organización narcotraficante a dos grupos mexicanos salidos del cartel Beltrán Leyva: Los Rojos y Guerreros Unidos, a los que considera responsables de

gran parte del tráfico de heroína desde México hacia Estados Unidos.

Por último, Washington incluyó en su lista de capos narcotraficantes al ciudadano chino Chuen Fat Yip, quien lidera una red en China dedicada a la venta de fentanilo y varios precursores químicos; y varias compañías chinas implicadas en estas operaciones Wuhan Yuancheng Gongchuang Technology, Shanghai Fast-Fine Chemicals y Hebei Atun Trading.

**Meridiano**  
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador  
**DR. DAVID ALFARO**

Director  
**MOISÉS MADARIAGA**  
parameridiano@gmail.com

**MERIDIANO PUERTO VALLARTA**  
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.  
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOFEX. Número 1588. 1238-001. Clasificación: 10-1202-70. Certificado de Licitación de Folio 3276. Certificado de Licitación de Comercio 2963. Título reservado por la SEP 1587-85. Sistema Internacional de Publicaciones Seriales CODIGO 050-020800. Registro COPIMEXA 118. Registro CANACRITRA 3281. Registro AMERIM 8029-83. Las colaboraciones que forman esta revista son responsabilidad del contenido de los mismos. No hay publicación de opiniones originales, aunque no se prohíben. Todas las fundas y correspondencias a este periódico deben ser dirigidas a la Dirección General en su dirección que aparece al margen. **MERIDIANO** es una Marca Registrada. Tiene distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación: editorial en Jalisco. CDMA Media Mexicana Multiservicios S.A. de C.V. Las Villas No. 11-602. Col. del Valle. México. Ediciones: martes en la CDMA. Los días de los demás días de publicación de México, Finlandia, Isla de la CDMA. Aprobación S. de R. L. Oficinas: General, redacción y talleres Independencia 8320 C.P. 83170, Apaxtlan, Puebla. ES. Tercer, Nuevo, México. Teléfono: 01 (52) 222 223 29 75. www.meridiano.com.mx



En los primeros días del año

# Obras Públicas retoma con fuerza acciones de bacheo

\* Realizan empedrado ahogado en cemento en calles del Fraccionamiento Villa Sol, al igual que en la calle Playa de Oro, en la zona hotelera, y el bacheo en asfalto frío en diversos puntos del Libramiento Carretero

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Como fue la instrucción del presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, la Dirección de Obras Públicas intensificó los trabajos de bacheo y rehabilitación de calles en estos primeros días del año, llegando a diversas colonias del puerto para brindar a las familias vallartenses accesos dignos y seguros a sus hogares.

Es así como esta semana, se han realizado acciones de bacheo de empedrado ahogado en cemento

en las calles Firmamento y Sol, del Fraccionamiento Villa Sol; al igual que en la calle Playa de Oro, en la zona hotelera, y el bacheo en asfalto frío en diversos puntos del Libramiento Carretero.

Asimismo, se trabaja en la compactación y nivelación de diferentes vialidades, como es el caso de las calles Cuba y Adrián Villaseñor, en Lomas del Calvario; las calles Macalu y Ceboruco, en la colonia Volcanes; el callejón Camino al Sombrio, en Vista Dorada; calle Maunakea, en colonia Carboneras;

Tiburón Tigre, de la colonia Maravillas; además de Austria, Federación, Italia, Francia, Inglaterra y Portugal, de Brisas del Pacífico 2.

También las calles Yucatán y Campeche, en Mojoneras; Conдор, en Campestre Las Cañadas; Turbido, en colonia Los Llanitos y Topacio, en la colonia Vista Dorada.

Se lleva a cabo también la reparación de bocas de tormenta en todo el municipio, como es el caso de las ubicadas en las avenidas México y Franciso Villa; y se presta apoyo a algunos ejidos del municipio.



Tras captura de capo de las drogas Ovidio Guzmán

# Corridas de autobuses a Sinaloa fueron canceladas

\* Se trata de poco más de cuatro corridas las canceladas por cuestiones de seguridad, informó Víctor Manuel Román Torres, gerente de ventas de Transportes y Autobuses del Pacífico en Puerto Vallarta.

Agencia Quadratin  
MERIDIANO/Puerto Vallarta

Manuel Román Torres, gerente de ventas de Transportes y Autobuses del Pacífico (TAP) en Puerto Vallarta.

Se trata de poco más de cuatro corridas las canceladas por cuestiones de seguridad, toda vez que tras la detención del hijo de El Chapo, todo Sinaloa se encuentra en alerta roja ante los actos violentos registrados.

«Hasta que tengamos una noticia de que se haya regularizado la seguridad estamos cancelando todas

las corridas hacia Sinaloa», dijo en entrevista Román Torres.

Y es que se han reportado bloqueos en diversos puntos de Culiacán, así como en las carreteras de Sinaloa que conducen a los Estados vecinos.

«Es incierta la seguridad y no podemos garantizarla, por eso estamos cancelando todas las rutas», detalló el gerente de ventas de la única línea de autobuses que viaja de Puerto Vallarta hacia Sinaloa.



En La Desembocada, con decenas de niñas, niños y sus papás de diferentes comunidades

# Comparte el Profe Michel la tradicional Rosca de Reyes

\* El festejo incluyó divertidos juegos y regalos para los pequeños que entregó el presidente municipal

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Decenas de niñas y niños de la zona rural del municipio disfrutaron de la tradicional Rosca de Reyes, juguetes, regalos y mucha diversión, gracias al apoyo del gobierno municipal que encabeza el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, a través del representante social David de la Rosa Flores y su grupo de activadoras físicas.

La convivencia infantil en la que estuvo presente el Profe Michel, se llevó a cabo en la agencia municipal de La Desembocada, a donde se dieron cita pequeños de diferentes comunidades de esta región, acompañados de sus papás y familiares.

Al arribo del Profe Michel, ya todo estaba listo para la partida de rosca de Reyes mientras tanto niños y padres de familia disfrutaron del show del payaso "Chicotito", que incluyó divertidos juegos y regalos para los pequeños.

El Profe Michel recordó los pasajes bíblicos del nacimiento

del niño Jesús y el significado de la celebración de la Rosca de Reyes, que se remonta a una tradición milenaria y simboliza la unión familiar, por lo que desde a las niñas y niños ahí presentes, disfrutar de estas fiestas navideñas, y a los papás todos los parabenos para este año que comienza.

En el marco de este festejo, el Profe Michel encabezó la rifa de regalos y la entrega de los mismos a los ganadores, consistente en bicicletas, además de infinidad de juguetes, pelotas, dulces y otros obsequios que se otorgaron a los menores procedentes de varias comunidades como El Cantón, Santa Cruz de Quilitán, Tebelchia, Las Palmas, El Zancudo, El Rancho, Ixtapa y La Desembocada, entre otras.

Además de los regalos, los menores y sus papás saborearon una deliciosa rebanada de rosca con chocolate, que los organizadores les tenían preparado.



Con 82 mil 963 nuevas plazas laborales creadas en el 2022

# Es Jalisco líder nacional en generación de empleo

\* El estado aportó el 11% de los empleos que se crearon en todo México durante el año pasado

MERIDIANO/GDL, Jal.

El trabajo realizado por el Gobierno de Jalisco para incentivar la economía, permitió que en 2022 la entidad se colocara en el primer lugar a nivel nacional por creación de más oportunidades laborales, al sumar 82,963 nuevos puestos de trabajo durante todo el año pasado.

Las 82,963 fuentes de empleo creadas durante el 2022 en Jalisco superan la generación del 2021 cuando se crearon 69,632, lo que representa una variación anual positiva del 4.48%.

A nivel nacional se generaron 752,748 empleos formales, de los cuales Jalisco aporta el 11%, es decir, 11 de cada 100 empleos del país fueron creados por las empresas de la entidad.

"Jalisco ocupa el primer lugar nacional en generación de empleo

durante el 2022, generando 82,963 puestos de trabajo, por arriba de la Ciudad de México, del Estado de México y de Nuevo León. Esto habla de la dinámica tan importante que tiene en la generación de empleo y la confianza de los empresarios para apostar hacia nuevas plazas laborales, seguir invirtiendo y sobre todo, apostar al desarrollo económico de nuestra entidad", señaló Roberto Arechederra Pacheco, Secretario de Desarrollo Económico.

Además destacó que, desde la Coordinación General de Crecimiento y Desarrollo Económico, se continuará con el compromiso para que durante el 2023 se sigan generando fuentes de empleo para todas y todos los jaliscienses, también se reforzará el acompañamiento a las empresas que requieren apoyo y se facilitará

su operación a través de la implementación de mecanismos de mejora regulatoria.

En 2022, de acuerdo con los datos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), por debajo de Jalisco se posicionan en segundo lugar la Ciudad de México con 82,390 empleos; en tercer lugar Estado de México con 82,319 nuevas plazas laborales y en cuarto lugar, Nuevo León con 76,407 trabajos formales.

La generación de empleo en Jalisco durante el 2022 resulta incluso aún mayor a la generación de empleo de todo el 2019, año previo a la pandemia de COVID-19 y es muestra de la recuperación económica de la entidad y la sinergia que se ha generado entre el sector empresarial y el gobierno para que las y los jaliscienses tengan mejores oportunidades económicas y de desarrollo.



Tras ola de violencia en Sinaloa y Chihuahua

# Reforzarán en GDL vigilancia para evitar 'efecto cucaracha'

\* Participarán más de dos mil 800 elementos de Seguridad Pública

MERIDIANO/ GDL, Jal.

Los cerca de dos mil 800 elementos de la corporación de seguridad pública de Guadalajara, reforzarán la vigilancia en algunos puntos estratégicos de los municipios con accesos carreteros, tras los enfrentamientos registrados en Culiacán y Ciudad Juárez, por el operativo realizado para recapturar a Ovidio Guzmán y a uno de los líderes de Los Mexicles que se fugó junto con otras 29 personas del Centro Estatal de Reinserción Social (Cereso) número 3, respectivamente.

Lo anterior, se acordó en la Mesa de Seguridad realizada en Casa Jalisco,

a fin de evitar el 'efecto cucaracha' por lo que acontece en esas entidades.

El presidente municipal de Guadalajara, Pablo Lemus Navarro, dio a conocer que la Mesa de Seguridad será permanente con la participación de los tres órdenes de gobierno.

"En una lógica metropolitana la Policía de Guadalajara tiene que estar en esta sesión permanente y en apoyo a cualquier otra comisaría de seguridad del Área Metropolitana que si tienen accesos carreteros".

Señaló que, los cerca de dos mil 800 elementos de Seguridad Pública de Guadalajara, participarán en la estrategia de seguridad en caso de

alguna situación de riesgo en la Zona Metropolitana.

"Dependiendo la emergencia que se tenga nosotros estaríamos movilizándolo el número de elementos que se requieran (...)".

"Colindamos con el acceso carretero hacia la carretera de Los Altos o hacia la Ciudad de México, pero ya es territorio Tlaquepaque, pero de cualquier forma en una lógica metropolitana, la policía de Guadalajara tiene que estar en esta sesión permanente y en apoyo a cualquier otra comisaría de seguridad del Área Metropolitana que si tienen acceso carreteros y que necesitarán apoyo", finalizó.



Por parte de la Dirección de Seguridad Ciudadana y Vialidad

# Más de 500 folios en operativos contra motociclistas irregulares

\* Por no portar placas, por falta de casco y documentos, ausencia de luces, hasta transportar menor en brazos, entre otros

MERIDIANO/Puerto Vallarta

La Dirección de Seguridad Ciudadana y Vialidad Municipal, continúa realizando operativos contra motos que son detectadas circulando sin placas, sin respectivos documentos y las medidas adecuadas de protección y autos irregulares, donde sus conductores no respetan normas de tránsito.

En diversas zonas de Puerto Vallarta, se implementaron las acciones preventivas por parte de los agentes de la dependencia vial, donde se realizan las revisiones a los motociclistas, que incluyeron documentación, como tarjeta de circulación, placas, licencia vigente y casco de seguridad de los conductores, con el propósito de generar más seguridad entre los mismos y detectar motos con algún posible reporte de robo.

En la cuenta de los últimos cinco días, se realizaron 587 folios por diferentes faltas administrativas: 32 por no portar placas, 32 por falta de casco y documentos, 103 por falta de luces, 01 por transportar menor en brazos, 196 vehículos por usar cristales polarizados, 35 por faltarle una placa y 231 folios más por

circular sin el cinturón de seguridad.

Resultando en los operativos 65 motocicletas detenidas y llevadas al corralón, además de ser puestas a disposición de la autoridad correspondiente, así como 12 vehículos particulares. Además elaboraron 47 folios más por el rango de otras".

Cabe mencionar que en el aspecto de conducir hablando por teléfono, los conductores han tomado conciencia y sólo se registraron 08 folios por ese concepto.

Hay que recordar que los motociclistas deben de traer su placa y documentos actualizados, su luz encendida, circular por el carril asignado como es las de cilindrada arriba de los 150 c.c. por los carriles centrales y las de más bajo cilindrada por los carriles laterales, además hacerlo con su casco de protección y no sobrepasar la capacidad de carga (dos personas máximo).

Con estas acciones la subdirección de Vialidad Municipal de Puerto Vallarta, al mando del Teniente Pedro García Maldonado, refrenda su compromiso de velar por mantener la seguridad vial en calles y colonias de la ciudad para tranquilidad de todos sus habitantes.





Con excelentes resultados en Bahía de Banderas

# Concluye la temporada vacacional de invierno

\* *La actual administración municipal comprometida con lograr un municipio cada vez más seguro para locales y turistas.*

**MERIDIANO/  
Bahía de Banderas**

La temporada vacacional de invierno está por concluir, y en ese rubro el municipio de Bahía de Banderas puede sentirse muy satisfecho, incluyendo que hubo una ocupación hotelera del 100%.

Previo a este tiempo de vacaciones, el XI de Bahía de Banderas logró una coordinación con los otros dos niveles de gobierno, así como también con los empresarios y la población en general para tomar medidas de cuidado y protección tanto a quienes visitaron el municipio como

a los originarios del mismo. Mirtha Villalvo, presidenta municipal de Bahía de Banderas, ha señalado que el tema turístico es prioridad para su gobierno, por lo que seguirá trabajando para que el destino continúe posicionado como uno de los mejores del país.



Otorga certidumbre salarial a trabajadores

# Transita la UAN por un ambiente laboral estable

\* *Las acciones siguientes que la UAN emprenderá son la de garantizar la transparencia financiera, para lograr una institución económicamente sustentable en los años venideros*

**Redacción  
MERIDIANO/Tepec, Nay.**

Universidad Autónoma de Nayarit (UAN), esta última ha comenzado a transitar por un ambiente de estabilidad laboral, otorgando una certidumbre salarial a todos sus trabajadores. Las acciones siguientes que la UAN emprenderá son la de garantizar la transparencia financiera, para lograr una institución

económicamente sustentable en los años venideros. Asimismo, cumplir con los convenios pendientes de los convenios de apoyo extraordinario 2019 y 2021, así como las disposiciones del gobierno federal que se establecieron en el Presupuesto de Egresos de la Federación de este año fiscal.



Ante violencia en Culiacán, Sinaloa

# Blindaron a Nayarit

\* *"Hay que recordar que la Mesa de Seguridad no sólo es la policía estatal, en algunos casos es la municipal, pero también es la Marina, la Guardia Nacional y la Secretaría de la Defensa Nacional a través del Ejército Mexicano", informó el secretario general de Gobierno, Juan Antonio Echeagaray Becerra*

**Fernando Ulloa Pérez  
MERIDIANO/Tepec, Nay.**

A raíz de los hechos violentos registrados en la ciudad de Culiacán, Sinaloa, tras la detención de Ovidio Guzmán, la zona limítrofe de Nayarit con ese estado ha sido blindada por los cuerpos policíacos estatales y federales; además del Ejército y la Marina, reveló el secretario general de Gobierno, Juan Antonio Echeagaray Becerra.

El acuerdo de resguardar esa zona y también las que limitan con los estados de Durango y Jalisco según reveló el funcionario, se dio en la reunión interinstitucional de seguridad de este jueves celebrada en la 13 zona militar. "Porque hay que recordar que la Mesa de Seguridad no sólo es la policía estatal, en algunos casos es la municipal, pero también es la Marina, la Guardia Nacional y la Secretaría de la Defensa Nacional a través del Ejército Mexicano".

Lo que sucede en la capital sinaloense preocupa y ocupa al gobierno de Nayarit, dijo

Echeagaray Becerra y refirió que en estas entidades hay gente identificada con el narco traficante detenido y podrían interesar a territorio nayarita y alterar la paz y la tranquilidad.

Juan Antonio Echeagaray Becerra reiteró finalmente, que elementos policíacos, Marina, Guardia Nacional y el Ejército trabajan de manera coordinada para evitar cualquier acto de violencia en territorio nayarita que pongan trastocho la seguridad.

Por su parte Jorge Benito Rodríguez Martínez, secretario de Seguridad y Protección Ciudadana en el estado dijo a conocer que por instrucciones del gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero, después de los hechos violentos que se han registrado en el estado de Sinaloa con la captura de Ovidio Guzmán, se han activado los operativos de seguridad en las fronteras del estado de Nayarit con el vecino estado de Sinaloa.

De acuerdo a lo declarado



por Rodríguez Martínez, estas acciones de prevención se realizarán en coordinación con el gobierno federal y se estarán vigilando las zonas serranas del estado y las carreteras federales.

El funcionario estatal aseguró que durante las próximas horas se mantendrá estricta vigilancia a través de cámaras para salvaguardar la vida e integridad física de los automovilistas y transportistas que circulan por las carreteras de nuestro estado.



**AVISO NOTARIAL.**

El suscrito Licenciado Héctor Manuel Benítez Pineda, Notario Público titular número 42 dos, de Tepec, Nayarit, hace constar que mediante Escritura Pública número 414.- cuatrocientos catorce, de fecha 1º primero de Diciembre del 2022 dos mil veintidós, pasada ante mí Fe Notarial, se llevó a cabo la **SOLICITUD DE RADICACIÓN DE LA SUCESIÓN TESTAMENTARIA A BIENES DE MARÍA APOLONIA RAMOS RÚELAS** también conocida como **MA APOLONIA RÚELAS** también conocida como **APOLONIA RAMOS RÚELAS** (quien fue la misma persona); quien nació en Talpa de Allende, Jalisco, el pasado día 20 veinte de Abril de 1927 mil novecientos veintisiete; y murió en la ciudad de Puerto Vallarta, Jalisco, el día 05 cinco de Diciembre del año 1988 mil novecientos ochenta y ocho; compareciendo a llevar a cabo los Ciudadanos **RAMÓN** y **CATALINA** ambos de apellidos **PALACIOS RAMOS (hijos de la de cujus)**, esto en los términos de los artículos 563 del Código de Procedimientos Civiles del Estado de Nayarit y del 195 Fracción III, inciso A de la Ley del Notariado del Estado de Nayarit; habiendo obtenido previamente los informes a las autoridades Correspondientes, corroborando la inexistencia testamentaria.

Citense a justificar y deducir dentro de los treinta días posteriores a la última publicación de los avisos de ley, quienes tengan derecho a hacerlo.

Nayarit, 05 de Diciembre del 2022.

**HÉCTOR MANUEL BENÍTEZ PINEDA**  
TITULAR DE LA NOTARÍA PÚBLICA NÚMERO 42 CUARENTA Y DOS DE TEPEC, NAYARIT.

Nota: para publicarse por tres veces de diez en diez días en un periódico de mayor circulación en el lugar y en el periódico oficial "El Estado de Jalisco".

De la mano con la Estrategia Nacional de Seguridad Pública

# Política Cero Impunidad permite captura de Ovidio

*\* Operativo fue ejecutado de manera estratégica, mediante el uso de inteligencia operativa para evitar afectaciones a la población y actuar con la máxima eficacia, se informó en la conferencia mañanera*

MERIDIANO/Cd de México

En el marco de la Estrategia Nacional de Seguridad Pública y la política Cero Impunidad del Gobierno federal, hoy jueves fuerzas federales detuvieron a Ovidio "N", hijo de Joaquín "N", alias "El Chapo Guzmán", en Culiacán, Sinaloa.

El operativo fue ejecutado de manera estratégica, mediante el uso de inteligencia operativa para evitar afectaciones a la población y actuar con la máxima eficacia.

Lo anterior se informó en la conferencia de prensa conjunta ofrecida por de la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Rosa Icela Rodríguez, el secretario de la Defensa Nacional (SEDENA), Luis Crescencio Sandoval; y el secretario de Marina (SEMAR), Rafael Ojeda Durán.

La coordinadora del Gabinete Nacional de Seguridad resaltó que desde el Gobierno de México se trabaja diariamente para pacificar al país; lo hace con planeación y organización.

La funcionaria federal les dijo a los habitantes de Sinaloa que las instituciones actúan de manera permanente en su favor, siempre

con respeto irrestricto a los derechos humanos y respeto a la ley.

"Refrendamos nuestra convicción de trabajar, porque haya Cero Impunidad, que tengamos muy claro que el camino para hacer frente a la inseguridad es Cero Corrupción. Esa es la manera de alcanzar la paz", enfatizó.

El titular de la SEDENA, Luis Crescencio Sandoval señaló que en las acciones estratégicas participaron elementos del Ejército Mexicano y Guardia Nacional (GN), en coordinación con el Centro Nacional de Inteligencia (CNI), la Fiscalía General de la República (FGR), así como la Secretaría de Seguridad Pública de Sinaloa.

Indicó que durante seis meses se realizaron trabajos de reconocimiento y vigilancia en el área de influencia de "Los Menores", grupo criminal afín al Cártel del Pacífico y el cual lideraba Ovidio "N".

Detalló que personal de la GN, con apoyo a distancia del Ejército Mexicano, decretó a varias personas a bordo de camionetas tipo pickup, algunas con blindaje artesanal, característico de las organizaciones criminales, por lo

que se coordinaron con la Novena Zona Militar en Culiacán.

Se estableció un cerco perimetral sobre los vehículos sospechosos, se persuadió a las personas a descender de los autos; sin embargo éstos agredieron al personal, quienes actuaron de conformidad con lo establecido en la Ley Nacional del Uso de la Fuerza.

Después de controlar la agresión directa en contra de las fuerzas de seguridad, se identificó a Ovidio "N".

Posterior a la aprehensión, células delincuenciales realizaron 19 bloqueos y agresiones en Culiacán, entre las que destaca el Aeropuerto Internacional y la Base Aérea Militar Número 10.

El secretario señaló que Ovidio fue trasladado a la Ciudad de México, a las instalaciones de la Fiscalía Especializada en Materia de Delincuencia Organizada (PEMDO) para ser puesto a disposición del agente del Ministerio Público federal y determinar su situación jurídica.

"Estas actividades se llevaron a cabo con estricto apego al Estado de Derecho y con pleno respeto a los derechos humanos", dijo.



En el aeropuerto de Culiacán donde sacaron al hijo del Chapo

## Disparan contra avión de la Fuerza Aérea

*\* La recaptura de Ovidio Guzmán ha causado bloqueos y caos en la capital de Sinaloa*

MERIDIANO/Culiacán, Sin.

Tras la recaptura del hijo del Chapo, Ovidio Guzmán, líder del Cártel de Sinaloa, sicarios dispararon contra un avión de la Fuerza Aérea Mexicana que se disponía a aterrizar sobre una de las pistas del aeropuerto de Culiacán esta mañana.

En un video que circula en redes sociales, se observa el momento en que la aeronave se encuentra en la pista y a lo lejos se escuchan las detonaciones de arma de fuego.

El Boeing 737 de la Fuerza Aérea llega a la ciudad justo cuando se hace pública la detención de Ovidio Guzmán López por parte de las autoridades federales en el poblado de Jesús María.

La administración del aeropuerto de Culiacán anunció en sus redes que las actividades del personal y el acceso al público fueron suspendidas por razones de seguridad.

Esto fue confirmado por la aerolínea Viva Aerobus a través de sus redes sociales.

"Debido a la situación de violencia en diversos puntos de la ciudad, por seguridad de todos nuestros usuarios y personal involucrado en la operación de nuestros vuelos, confirmamos el cierre temporal del aeropuerto", informó.

Asimismo, recordó que todos sus vuelos de destinos cercanos se verán afectados por estos hechos.



Terror en Culiacán tras captura de Ovidio

## Brotaron los bloqueos y los enfrentamientos en Sinaloa

*\* Las autoridades piden a la población no salir y se han suspendido las clases en todos los niveles*

MERIDIANO/Tepec, Nay.

Culiacán, Sin.- Desde la mañana de este jueves, se han reportado varios bloqueos en carreteras y enfrentamientos entre la delincuencia organizada y las autoridades en la ciudad de Culiacán, en Sinaloa.

El secretario de Seguridad Pública de Sinaloa, Cristóbal Castañeda Camarillo, en un mensaje que envió a los medios de manera urgente indicó que desde la madrugada se comenzaron a registrar bloqueos en diversos puntos de la ciudad.

Se han registrado robos de vehículos y despojos de civiles, así como la detonación de armas de fuego en la zona urbana y

rural. De acuerdo con las primeras versiones, esta posible réplica del "culiacanazo" del 17 de octubre de 2019 ocurre luego de un fuerte operativo encabezado por la Marina y el Ejército en el poblado de La Higuera, perteneciente a la sindicatura de Jesús María, ubicada al norte de Culiacán, una zona de donde es originaria Griselda López Pérez, la madre de Ovidio Guzmán López.

Los datos indican que en ese sitio se registraron desde la madrugada fuertes enfrentamientos entre personal de las Fuerzas Armadas y la delincuencia organizada. También se informa la presencia de helicópteros artillados.



Zonas más beneficiadas Norte y Costa Norte con 31 y 18 trasladados respectivamente

# SAMU traslada a 127 pacientes en unidad aérea durante 2022

\* Nueve pacientes fueron mujeres referidas a la especialidad de ginecobstetricia. Inclusive se atendió un nacimiento en la sierra.

MERIDIANO/GDL, Jal

Durante el 2022, el Sistema de Atención Médica de Urgencias (SAMU) de la Secretaría de Salud Jalisco (SSJ) trasladó a 127 pacientes en urgencia absoluta en 103 vuelos de la Unidad de Terapia Intensiva Móvil (UTIM) aérea. Lo que representa un crecimiento del 12.38 por ciento comparativamente con el 2021.

Los meses con mayor número de vuelos fueron diciembre, enero y febrero; y las regiones más beneficiadas fueron la Norte y la Costa Norte con 31 y 18 pacientes trasladados respectivamente. La frecuencia es mayor en estos lugares debido a las zonas de difícil acceso y a su lejanía con los hospitales de tercer nivel del área metropolitana de Guadalajara (AMG).

De los 127 pacientes, nueve fueron mujeres referidas a la especialidad de ginecobstetricia,

es decir, embarazadas, en labor de parto o con alumbramiento reciente. Inclusive se atendió un nacimiento en la sierra y posteriormente se trasladó a la madre y a su bebé a hospitales del AMG. Esto incide directamente en la meta alcanzada de cero muertes maternas en la Región Norte de Jalisco en el 2022.

En los traslados destacan los interestatales entre Jalisco y Nayarit, Colima, Michoacán, Guanajuato y Ciudad de México. También, en el 2022 se continuó con la colaboración con la Fundación Michou y Mau para llevar a niñas y niños quemados a Galveston, Texas. Y se estrechó la relación con la Embajada de Francia en México y con el Consulado Francés para la repatriación de ciudadanos con necesidad de atención sanitaria durante el trayecto.

Los traslados aéreos forman parte del programa de atención prehospitalaria del SAMU de Jalisco,

el cual se caracteriza por cubrir las urgencias absolutas en el sitio con equipo de terapia intensiva, para estabilizar al paciente, evitar las prisas y así encontrar un nosocomio adecuado para el tratamiento específico.

El programa de atención prehospitalaria también incluye las UTIM terrestres convencionales y especializadas: pediátrica y de paciente contaminado; así como las Unidades Ligeras de Intervención Rápida (ULIR), los Puestos Médicos Avanzados (PMA), los radios, los teléfonos satelitales y todo el equipamiento de tecnología de punta.

Desde el 2018, el Gobierno del Estado de Jalisco ha fortalecido este programa con la entrega de 181 ambulancias para urgencias relativas (básicas), cuatro de ellas todo terreno (4x4) para la Zona Norte del Estado; 15 UTIM terrestres; y una UTIM aérea (helicóptero).



Ayuntamiento solicita recurso extraordinario

# En Acaponeta hay afectados por 'Roslyn' no censados

\* Por lo pronto, 80 damnificados recibieron la ayuda económica

MERIDIANO/Tepic, Nay.

A raíz de que cientos de hogares se quedaron sin ser censados en Acaponeta y otro cúmulo que sí lo fue, no recibió el apoyo monetario que entregó el Gobierno federal a través de la Secretaría de Bienestar estatal, el ayuntamiento del municipio se movilizó para que se realizará un nuevo censo.

Así lo señaló el presidente de Acaponeta, Manuel Salcedo, quien dijo que gracias a que se dirigieron a las oficinas centrales de la instancia en mención para exponer la situación, por lo pronto 80 damnificados recibieron la ayuda económica.

De igual manera, comentó que se hizo la entrega de la lista que levantaron y que asciende a más de tres mil familias que tuvieron algún daño estructural en su hogar, prometiéndoles que se realizará un segundo censo en el que se visitarán a

quienes están en esta con la finalidad de verificar las afectaciones. Para concluir, Manuel Salcedo añadió que debido a que el compromiso se realizó a finales de

diciembre, durante este mes regresará a la Secretaría de Bienestar Central para recordar el acuerdo y lograr que se genere un recurso extraordinario para los damnificados.



Secretaría de Administración y Finanzas Nayarit

# Regularización de vehículos 'chocolate' se amplía a marzo

\* La meta para ese mes es regularizar 20 mil unidades, es por eso que será a finales del primer trimestre del 2023 cuando culmine

MERIDIANO/Tepic, Nay.

Debido a que la regularización de vehículos "chocolates" ha sido lenta en el Estado, el Gobierno Federal extendió hasta marzo el programa que arrancó el tercer mes del 2022 y de esta manera, lograr que más propietarios sean beneficiados.

Así lo señaló el titular de la Secretaría de Administración y Finanzas, Julio César López Ruelas, quien explicó que durante el año pasado poco más de 10 mil propietarios han acudido a realizar el trámite que además de ser sencillo, recordó que el costo es de 2 mil 500 pesos, cantidad mucho menor a la que en realidad se suele cobrar.

La meta para marzo del presente año es regularizar 20 mil unidades por lo tanto están por abajo de esta, es por eso que será a finales del primer trimestre del 2023, cuando culmine.

El funcionario explicó que el dinero que se recaude se invertirá en los municipios, para obras de pavimentación, para ellos tendrán que presentar un proyecto para tal fin, cuyo monto de este se tendrá que basar en el número de vehículos de su zona que sean regularizados.

Para concluir, Julio Cesar López Ruelas, hizo un llamado a los dueños de esta clase de vehículos que se acerquen, dado que, la regularización les permitirá transitar sin ningún problema.



Del Hospital de Especialidades IMSS-Bienestar Tepic

# DIF Nayarit entrega comida a familiares de pacientes

\* Se entregaron más de 28 mil comidas calientes y nutritivas durante el año 2022

Redacción MERIDIANO/Tepic, Nay.

El Sistema DIF Nayarit, presidido por la doctora Beatriz Estrada Martínez, a través del programa Alimenta la Esperanza entregó más de 28 mil raciones alimentarias durante el año 2022, a la población que se encuentra con familiares hospitalizados en Hospital de Especialidades IMSS-Bienestar Tepic "Dr. Antonio González Guevara".

Israel Ramírez, es uno de los beneficiados del programa, es proveniente de la Paz Baja California pero vive en la capital nayarita, comenta que tiene a un familiar mayor internado en dicho hospital y agradece el apoyo de la comida caliente que les otorga el Corazón de Tu Gobierno, ya que asegura que sin este no hubiera podido comer nada ya que actualmente está incapacitado.

"Me parece que es un apoyo esencial, hay mucha gente ahorita después de navidad y año nuevo que está muy gastada y aparte que es gente que no tiene el apoyo económico para solventar un gasto fuera de su casa para comer y la verdad es una obra muy buena que hace el DIF. Es la primera vez que recibo estos alimentos, los platillos están muy bien, tiene bastantes alimentos nutritivos que el cuerpo necesita".

A través del programa Alimenta la Esperanza, se apoya la economía de las familias nayaritas, facilitándoles el acceso a una buena alimentación, durante los momentos más difíciles; esto con desayuno y comida, por medio de un comedor móvil que se encuentra instalado a las afueras del hospital para que familiares de las y los pacientes no tengan que alejarse de sus seres queridos; en el caso de quienes tienen a su familiar en el área de oncología y neonatos, el alimento se les lleva hasta donde se encuentran.

"Ahorita estoy incapacitado, no tengo básicamente el apoyo económico, si no fuera por esta ayuda no podría desayunar en estos momentos y es gratuito. No dejen de brindar los apoyos, apoyar a la gente es muy necesario y lo necesitamos más que nada, tal vez mucha gente no te sabemos expresar ese apoyo pero con el silencio a veces decimos mucho", finalizó Israel Ramírez.

Dicho programa inició su operatividad el 16 de agosto del 2022 y continuará con el compromiso que tiene DIF Nayarit de apoyar a todas las personas que lo necesiten y que no cuenten con la solvencia económica para mantener sus alimentos mientras cuidan a su familiar hospitalizado.



Se levanta cuarentena por influenza aviar para Jalisco

# Granjas de Jalisco libres de influenza aviar AH5N1

\* Como resultado del trabajo interinstitucional, así como de la responsabilidad de las y los avicultores, Jalisco es el segundo estado en levantar su cuarentena

MERIDIANO/GDL, Jal.

Mediante un oficio de notificación emitido por el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA) se informó a la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural de Jalisco (SADER Jalisco), Ana Lucía Camacho Sevilla, la orden del levantamiento de la cuarentena interna impuesta en 21 municipios de los Altos de Jalisco.

Gracias al trabajo coordinado entre autoridades federales, SADER Jalisco, la Agencia de Sanidad Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (ASICA Jalisco), la Comisión México-Estados Unidos para la Prevención de la Fiebre Aftosa y otras Enfermedades Exóticas de los Animales (CPA) y los avicultores organizados del estado, se logró mediante notificaciones oportunas una buena vigilancia epidemiológica y el cumplimiento de las medidas mínimas de bioseguridad para contener la enfermedad.

Un mes y 20 días después de ser detectada la influenza aviar en Jalisco, se comprobó a través de muestras y pruebas de laboratorio protocolarios semanales la ausencia del virus AH5N1 en granjas de Jalisco.

Con lo anterior, Jalisco se convierte en el segundo estado a nivel nacional en levantar su cuarentena ante esta enfermedad presente en nueve entidades de la

república. Sin embargo, el riesgo sigue latente y las medidas preventivas deben continuar, por lo que las autoridades exhortan a las y los productores a no bajar la guardia con las medidas mínimas de bioseguridad y reportar ante cualquier sospecha de la enfermedad en sus aves.

La vacuna como estrategia preventiva es importante durante la cuarentena y al finalizar para evitar reincidencias, por ello, las jornadas de vacunación continúan. Como se informó con anterioridad en Jalisco se autorizaron 55.8 millones de dosis contra influenza aviar. Donde el gobierno del Estado estará colaborando para la vacunación de pequeñas granjas y granjas de traspatio con la finalidad de continuar con el blindaje a este sector.

La ASICA Jalisco en coordinación con los gobiernos municipales exhorta a las y los propietarios de granjas de traspatio ubicadas en San Miguel el Alto, Valle de Guadalupe, Jalostotitlán y Tepetitlán de Morelos a agendar cita para vacunación en el número telefónico 33 271 36 48 05 ext 107, en horario de lunes a viernes de 9:30 am a 5:00 pm o en el correo electrónico vacuna\_aves.asica@gmail.com. Una vez concluida la vacunación en estos municipios se continuará la inmunización en el resto de manera paulatina.

La cuarentena se había impuesto por el organismo federal el pasado 14 de noviembre, debido a que se encontró un caso positivo de influenza aviar de alta patogenicidad AH5N1 en una unidad de producción avícola en el municipio de San Miguel el Alto. De acuerdo con el protocolo la cuarentena tuvo un radio de 5 y 10 kilómetros para tener la movilización de controlada aves, productos y subproductos, así como extremar precauciones con las medidas mínimas de bioseguridad, desdoblamiento de la unidad infectada, y realizar ciclos de muestreos en el área focal y periferal.

EL DATO

Los municipios a los que se les ha levantado la cuarentena son: Acatic, Arandas, Atonilco el Alto, Cañadas de Obregón, Encarnación de Díaz, Jalostotitlán, Jesús María, Lagos de Moreno, Mexicacán, Ojuelos de Jalisco, San Julián, San Diego de Alejandría, San Ignacio Cerro Gordo, San Juan de los Lagos, San Miguel del Alto, Teocaltiche, Tepetitlán de Morelos, Unión de San Antonio, Valle de Guadalupe, Villa Hidalgo, Yahualica de González Gallo. Para reportar cualquier sospecha de la enfermedad en aves se tiene a la disposición la aplicación para celular 'AVISE', el número telefónico 800 751 2100 y las representaciones de Agricultura, el SENASICA y la CPA, en todas las entidades del país.



En Zona Norte, fortalecen la atención prehospitalaria en la Zona Wixárika

# Entrega E. Alfaro cuatro ambulancias todo terreno

\* La inversión es de 10.7 mdp; con esta entrega, suman ya 721 ambulancias terrestres públicas, de las cuales, el 27.19 por ciento (196 unidades) fueron adquiridas en esta Administración Estatal

MERIDIANO/GDL, Jal.

Son las primeras ambulancias todo terreno 4x4 de Jalisco que circularán en las comunidades de la Zona Norte del estado bajo la premisa de llevar la atención médica de urgencias a cada rincón del estado.

La inversión es de 10.7 mdp; con esta entrega, suman ya 721 ambulancias terrestres públicas, de las cuales, el 27.19 por ciento (196 unidades) fueron adquiridas en esta Administración Estatal.

Dan banderazo de salida a la entrega de juguetes para familias de la región norte de Jalisco; se llevará también alimento de donación.

Por primera vez en la historia, las 4 regiones wixáritari: San Miguel Huautlilla, Pueblo Nuevo, San Sebastián Teponahuatlán y Tuxpan De Bolaños, en los municipios de Mezquitic y Bolaños, contarán con ambulancias todo terreno que este día entregó el Gobernador del Estado de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, quien además dio el banderazo de salida a la caravana de juguetes que fue recaudado por funcionarios públicos del Gobierno de Jalisco, y donaciones de alimento para estas comunidades.

"Me da mucho gusto en esta primera semana del año poder dar cumplimiento a un compromiso que hice con las comunidades wixárikas de Jalisco, con nuestros pueblos originarios. En la última visita que hicimos quedamos que íbamos

a comprar ambulancias 4x4 que son caminos muy difíciles de transitar, y hoy venimos a hacer entrega de estos equipos que se van en estos momentos a la Zona Norte, que se van a los pueblos tradicionales. Un apoyo muy importante para poder garantizar la cobertura en materia de salud, sobre todo para poder atender cualquier tipo de emergencia en esta región que ha sido eternamente olvidada, abandonada", dijo Alfaro.

Hoy hemos hecho una inversión enorme en la Zona Norte, pero muy en especial un trabajo que hemos hecho cerca con nuestras comunidades wixárikas por las que tenemos un enorme respeto y una agenda clara de trabajo para el presente y para el futuro", agregó el mandatario.

El Gobierno del Estado de Jalisco, a través de la Secretaría de Salud (SSJ), fortalece la red del Sistema de Atención Médica de Urgencias (SAMU) con la entrega de las cuatro ambulancias. Al respecto Anna Bárbara Casillas, coordinadora general estratégica de Desarrollo Social destacó que esta es la primera vez que se adquieren unidades con capacidad todo terreno, las cuales fueron adquiridas a través del O.F.D. Servicios de Salud Jalisco, con una inversión total de 10 millones 701 mil 600 pesos.

"Estas vienen a fortalecer por supuesto la zona Norte, que una de las periferias siempre más sentidas

pues son los servicios de salud y como los caminos son de difícil acceso, pues era necesario este tipo de ambulancias lo que ayudará a disminuir traslados y que se usen al helicóptero", mencionó la coordinadora.

Estos vehículos fueron adecuados y preparados especialmente para las condiciones de la región y tienen la capacidad de acceder a terrenos montañosos sin poner en riesgo la integridad del personal médico y de los pacientes. Con ello, se continúa trabajando bajo la premisa de llevar la atención médica de urgencias a todos los rincones del estado y atender con oportunidad las situaciones de emergencia.

Con la presencia de Jesús Méndez de Lira, director general del OPD Servicios de Salud Jalisco, añadió que se cubrirán 93 comunidades de dos municipios y se beneficiará a más de 18 mil 304 pobladores de Mezquitic y Bolaños, los cuales también son los más alejados de la zona metropolitana, con traslados de hasta 9 horas a la comunidad más lejana.

La filosofía del SAMU a nivel Internacional incluye la adaptación de los servicios de urgencias médicas a cada una de las regiones, dependiendo de sus condiciones orográficas, meteorológicas y demográficas. Con esto en mente, esta entrega y adaptación de las unidades representa un precursor para la formación del SAMU Wixárika.



## SERVICIO DE SHUTTLE

VALLARTA PLUS ZAPOPAN A LA MINERVA

Reserva en ☎ 33 3111 8770  
Call Center ☎ 33 1526 6794  
www.vallartaplus.com

SIN COSTO CON TU BOLETO

Zapopan a Minerva	Minerva a Zapopan
• 06:00 am	• 06:30 am
• 07:00 am	• 07:30 am
• 08:00 am	• 08:30 am
• 09:00 am	• 09:30 am
• 10:00 am	• 10:30 am
• 11:00 am	• 11:30 am
• 12:00 pm	• 12:30 pm
• 01:00 pm	• 01:30 pm
• 02:00 pm	• 02:30 pm
• 03:00 pm	• 03:30 pm
• 04:00 pm	• 04:30 pm
• 05:00 pm	• 05:30 pm
• 06:00 pm	• 06:30 pm
• 07:00 pm	• 07:30 pm
• 08:00 pm	• 08:30 pm
• 09:00 pm	• 09:30 pm



\*Consulta términos y condiciones. Sin costo adicional con tu boleto.